
美西南分團報告 

(七、八月) 

 

 

靈修/服務/共融 

 

1. 八月中南加州夫婦懇談會邀請德州的蕭康宜女士及心理學家張宏秀博士在羅蘭岡

舉辦人格九型講座, 有四十多位教友參加, 少琴及凱雯也是其中的學員。 

 

2. 陳麗琴七月份從台灣回美探望家人, 在離美返台前特別邀請幾位教會的朋友在家小

聚, 同時向他們介紹基督服務團。 

 

3.  為了讓自己跟天主的關係更親密, 廷俠參加了在聖地牙哥舉辦的“播種祈禱的種

子”這項活動由鳳梧帶領, 前後一共要花五週的時間, 廷俠形容它有點像是聖依納

爵神操的簡單版本,感到收獲很多。  

 

4. 美中分團的周國復執事來南加州探望, 照顧病中的父親, 在此住了好幾個星期, 並

且在羅蘭岡的天主堂服務。 在他離開加州返家的前夕, 於永, 凱雯邀請他及新到任

的白建清神父共進晚餐, 大家相談甚歡, 周執事特別向白神父介紹基督服務團。 

 

 

左起:   周執事, 劉於永, 白建清神父, 蔡凱雯 



 

 

5.  明年的基督活力營將在南加州舉辦, 為了能將這活動辦得更好, 張少琴收集了最新

的英文資料, 分配給大家做翻譯工作, 希望在明年舉辦實習班以前能將這些資料全

部譯成中文。 

 

6. 朱嶠, 葉青, 卓台, 及周珣於八月中開車暢遊美國西北部, 總共開了三千六百多英里, 

充分享受了大自然的美景, 於八月二十四號平安返家。 

 

 

 

 

北美西南分團第三季會開會記錄 

 

時間:  八月三十一日, 上午九點半至十二點半 

 

地點:  朱嶠、葉青家, 5 Stonewall St., Irvine, Ca. 92620 

 

主席: 劉於永, 記錄:  蔡凱雯 

 

出席:  沈藝甲, 蔣廷俠, 劉於永, 白建清神父, 吳仲基神父, 劉卓台, 周珣, 饒成, 朱嶠, 葉

青, 蔡展鋒, 蔡凱雯 

 

1. 會前禱及生活分享: 

團員們先合唱 “大風歌, 於永印了歌單發給大家。 

歡迎兩位神父, 從羅藺岡來的白建清神父, 以及橙縣的吳仲基神父, 參加我們今天

的聚會。 

廷俠:  聖地牙哥最近有一個“播種祈禱的種子”的活動,由鳳梧帶領, 連她自己共

有十七人參加,前後一共要花五週的時間,大家的反應都很熱烈,感到收獲很多, 這是

一個練習與天主對談, 加深自己與天主溝通的好機會, 能讓我們跟祂的關係更親

密。 

卓台:  今年福州的夫婦週末營將在十月初舉辦, 南加州的三對夫婦 (卓台, 周珣, 

藝甲, 廷俠, 相之, 玉芝) 會前往做分享夫婦。 福州當地也有好幾對分享夫婦, 本來

有幾對夫婦有意願, 但不太敢上台分享, 後來聽了一對的分享以後就勇敢起來, 願

意上台了!  請大家為這次的週末營的成功祈禱。  也請大家為小兒祈禱, 他今年一

月結婚, 十一月要為人父, 最近又因為在拉斯維加找到更好的工作, 決定從南加州

搬到那裡, 在生活上要做許多調整。 

於永告訴大家, 聽說孫鵬萬九月份會搬到拉斯維加, 他會成立查經班。 



朱嶠: 昨天去做監獄探訪, 跟兩位被關在那裡的女士交談, 一位來自 薩爾瓦多, 另

一位是美國的非裔女士, 兩人都對聖經很熟悉, 我跟她們討論謙遜, 法利塞人等話

題, 並且一起祈禱, 她們都十分感動, 熱淚盈眶。  

有關監獄探訪, 藝甲及卓台夫婦都有經驗, 吳神父更是專家, 目前就專門為監獄中

的人服務, 常看到人性的軟弱。 

 

2. 團務工作報告: 

 

凱雯: 團費運用-- 目前南加州分團有 $4484 元可以運用。 要如何運用, 希望大家

提供意見;  八月中開區團會時, 鳳梧鼓勵大家要善加運用, 也許可以用在團員自我

成長方面。  於永提到九月中 Huntington Library 要舉辦紀念 Father Junipero Serra

的活動, 也許有興趣參加的團員可以申請用團費來支付 門票, 於永會 eamil 大家

有關的資料。 展鋒提到前一陣蒙市舉辦了一個拜訪加州 Mission 的活動, 我們也可

以辦類似的活動; 也有人提議可以用來貼補明年台灣辦總團大會時願意回台開會團

員的一些費用。  鳳梧在台灣時問僑榮: 我們可以做什麼?  他的回答是: 新團員。 

所以吸收新團員是大家共同努力的目標。 

 

展鋒:  北美仁愛基金--  今年的大改變是募款將由發展委員會的負責人, 鄭治明主

持。  區團長, 鳳梧, 仍然是董事長, 樹治仍然是執行長。 蒲公英募款是幾個大活

動之一; 希望今年能募到更多捐款, 打算要向團外人士發展, 請大家為此事祈禱。大

約十月到十二月之間會發出通知, 在下次的雙月刊中也會另設一項仁愛基金單元, 

而且希望每六個月會有一篇深度的報告。 

 

於永:  蒲公英--  請各地負責人在與助學金受惠區的聯絡人用 email 溝通時請記

得也把於永包括在內, 這樣在做 follow-up 工作時比較容易。今年十月底要提出明

年的預算, 希望十月一號以前收到各地的回音, 如果到那時尚未有回音, 就得用電

話聯絡了。 有人建議用 Q.Q 聯絡, 卓台表示 Q.Q 會受到政府的監聽。 於永宣布 

2013 年蒲公英在各地的經費; 並且提到她 2011 年去國內探訪學生時, 有些地區表

示將來希望蒲公英助學金能延伸到大學生。今年的新發展是有一筆款項專門支持美

東紐約那邊的新移民, 在舊金山一帶翟神父也注意到新移民也有同樣的需要。  有

一個新想法, 北美基金應該多用在北美地區, 也許可以支持一位大陸神父來美進

修。 有人建議與瑪利諾會合作, 因為他們是有組織, 有經驗的機構, 健全的步驟都

已經完整建立好了。  於永表示她希望幫助的是那些年紀大一些, 希望儘快來美深

造而不必在 waiting list 上排隊一直等待的那些神父。  有人表示要支助一位神父來

美唸學位, 一年大約需三萬美元, 也有人建議只做短期的支持, 但不是唸學位, 這

兩種情形是不同的。至於在神父的選擇方面也許跟教區聯絡, 由主教推薦比較妥當。 

由於藝甲, 廷俠十月份要去福州為那裡的夫婦週末營服務, 於永希望如果有可能他

們能去石家莊及邯鄲拜訪一下蒲公英助學金的受惠學生, 相關的費用, 只要有收掾, 

都可以申報。   

 



藝甲: 中國的夫婦懇談會--  前面生活分享時, 卓台已經報告過了, 不再重述。北美

基金會是有這方面的預算, 約有一萬多元, 但過去幾年尚無人申報, 是應該開始運

作了。 

 

展鋒:  輔友--  九月五號有回家吃晚飯的活動, 九月十四號要舉行董事會, 活動方

面没有什麼改變。北加州的情形跟南加州不大一樣, 因為他們有房子出租給學人, 

目前吳鴻業是負責人。 滿神父每兩個月會舉行一個餐會, 教那些學人吃西餐的禮

儀。 

 

3. 五十二期服務通訊: 

 

已經收到不少文章原來的截稿日期是八月底, 但是有好幾位團員要求延期, 所以我

們會延長到九月十號。 目前必須把已經收到的文章分類,  美編的部分十分重要, 

各種細節藝甲, 朱嶠及凱雯將另外討論。  

 

4. 分團長選舉事項: 

 

凱雯報導鳳梧提醒大家分團長改選在九月最後一週, 因各分團方法不一, 為簡化及

統一選舉程序, 希望自 2013 年開始, 增設區團司選委員會, 總理區團及各分團選舉

事務。 目前正在擬訂北美區團司選委員會草案。如果這草案今年來不及通過, 就要

等明年才能實行了。 

 

5. 臨時動議: 

 

於永:  韓清平神父九月十六至十九日會在南加州, 希望跟服務團的團員們見個面。 

他 2006 年時在芝加哥跟翟神父同時晉鐸, 與新梅見過面, 談到過基督服務團, 2011

年於永去中國時也跟他見了面。四川大地震時做過很多好事, 目前是聖言會中華區

的副省會長。 以他在南加州的行程, 跟韓神父的聚會將訂在九月十九日 早上十點

在於永家, 中午大家一起午餐。 

 

藝甲:  要吸收新團員必須從年青人著手, 辦夏令營是一個好方法。廷俠主張下次辦

大風營或區團年會時, 附設一個青年組, 讓年青人去辦自己的活動, 不但要有經費, 

我們也要參加他們的活動, 並且要宣揚服務團的精神。 

 

展鋒:  艾神父的 Mission Circle 明年一月 (1/11/2014) 會來南加州。 

 

下次開會日期:  十一月九號 

 

會後禱 

 



 

 

 

前排左起: 葉青, 凱雯, 於永, 吳仲基神父, 白建清神父, 展鋒 

後排左起: 朱嶠, 卓台, 周珣, 饒成, 藝甲, 廷俠 

 

 

 


